

N I E D E R S C H R I F T

über die Bürgerversammlung am 18.03.2013 im DGH Rittershausen

Beginn: 19.30 Uhr

Ende: 20.30 Uhr

T A G E S O R D N U N G :

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Bericht des Gemeindevorstandes
 - a) Kindertagesstättenplanung - Rechtsansprüche
 - b) laufende Projekte
3. Aussprache
4. Anregungen und Mitteilungen

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden der Gemeindevertretung

In Anwesenheit der Presse sowie zahlreicher Zuhörer eröffnete der Vorsitzende der Gemeindevertretung die Bürgerversammlung. Unter Hinweis auf § 8 a der Hessischen Gemeindeordnung erläuterte Vorsitzender Scholl die Gesetzesregelung sowie das Prozedere des Ablaufes.

2. Bericht des Gemeindevorstandes

Im Bericht des Gemeindevorstandes ging Bgm. Aurand auf folgende Themen ein:

- a) Kita-Planung und seitheriger Rechtsanspruch für Kinder ab drei Jahren bis zum Schuleintritt einschließlich Einrichtung altersübergreifender Gruppen und der Krippeneinrichtung mit zehn Plätzen in der Kita Ewersbach und nicht zuletzt der Neuregelung des Rechtsanspruches für unter drei-jährige ab dem 01.08.2013 inkl. der Umsetzung der Gesetzeslage und der Integrierung einer Waldkindergruppe in der Kita Steinbrücken und einem Abdeckungsgrad von ca. 42,5 % wird die gesetzliche Mindestforderung deutlich überschritten ungeachtet der dabei noch nicht enthaltenen ergänzenden Kindertagespflege.
Dieser Bereich wird in Abstimmung mit der Planungskonferenz unter Federführung der AWO sowie Mitfinanzierung der EU für zunächst ein Jahr im Rahmen eines Pilotprojektes.
Die familienfreundliche Haltung der Gemeinde Dietzhölzthal wurde unlängst durch die IHK bestätigt. Der Kostenaufwand für die Kinderbetreuung bewegt sich bei knapp 1 Mio. €/Jahr und einem gemeindlichen Mitfinanzierungsanteil von rd. 5.000,00 €/Kita-Platz und Jahr.
- b) Einrichtung einer Seniorentagespflege am Mai d.J. im Altenheim Kronberg. Damit wird ein ambulantes Angebot in der Tagespflege geboten und dient zugleich der Entlastung von Angehörigen.
- c) Fachmarktzentrum
Unter Hinweis auf die Beschlusslage der Gemeindevertretung bzgl. des Grundstücksverkaufs erläuterte Bgm. Aurand das Vorhaben des Investors. Wenn auch in diesem Zusammenhang erfolgten Presseveröffentlichungen

Bedenken suggerierten, so bedarf es bei den angedachten Flächengrößen insbesondere im Lebensmittelbereich eines Abweichungsverfahrens in der Regionalplanung mit entsprechender Genehmigung des Regierungspräsidiums. Die Entwicklung muss abgewartet werden. Zunächst bedarf es jedoch der Grundstücksübereignung.

d) Lahn-Dill-Breitband

Gemäß Beschluss der Gemeindevertretung und in Übereinstimmung mit nahezu allen Gemeinden im Lahn-Dill-Kreis wird die Gründung einer GmbH angestrebt. Die Beteiligung der Gemeinde Dietzhölztal beschränkt sich auf 60.200,00 €. Ziel der Entwicklung ist die Anschließung des Lahn-Dill-Kreises an das „schnelle Internet“ mit einem Versorgungsvolumen von rd. 50 MBit. Die inzwischen von der Telekom beantragte Optimierung der vorhandenen Leitungsstruktur bedarf der Genehmigung durch die Regulierungsbehörde und beinhaltet bei weitem nicht den vom LDK angestrebten Versorgungsgrad.

e) Sanierung Dietzhölzmauer

Der zweite Bauabschnitt der Ufermauersanierung im OT Rittershausen umfasst die Strecke vom Gillenbach bis zur Kirche. Diese Maßnahme wurde im laufenden Haushaltsjahr aufgegriffen. Die Ausschreibung läuft derzeit. Soweit erforderlich wird der dritte Bauabschnitt im kommenden Jahr aufgegriffen.

f) Abwasserverband „Obere Dietzhölze“

In der Kläranlage wurde inzwischen im Rahmen eines Pilotprojektes eine Mikro-gasturbine installiert, so dass durch Nutzung dieser Möglichkeit eine deutliche Senkung der Energiekosten erreicht wurde.

g) Haushaltsituation

Die geordnete Finanzwirtschaft führte dazu, dass bereits die Genehmigung des Haushaltes 2013 Ende Januar erteilt wurde. Ungeachtet dessen hat die Gemeinde das in der Finanzkrise erforderlich gewordene Haushaltssicherungskonzept ohne zwingende Notwendigkeit auf freiwilliger Basis weitergeführt.

3. Aussprache

Folgende Anfragen wurden gestellt:

Werner Koch:

- Startpunkt Ufermauersanierung
- Fußmatten DGH
- Überwachung ruhender Verkehr

Ehrenbürgerin Frau Aurand

- Novellierung Pflegeversicherungsgesetz

Joachim Mohaupt:

- Brunnenanlage Ortsstraße – Kennzeichnung „Kein Trinkwasser“

Werner Friedrich:

- Befestigung Fußweg Alter Friedhof

Carmen Arhelger:

- Sachstand Wald-Kindergarten

Bernhard Knittel:

- Überflutung Weg in die Dietzhölze – Beseitigung der Verrohrung
- Brandschutz DGH Rittershausen – fehlender Treppenaufgang/Beleuchtung - Notausgang

Günter Aurand:

- Betätigung Aufzugsanlage – Gebrauchshinweis

Manfred Schmitt:

- Sachstand Windkraftanlage

Alle Anfragen wurden umfassend durch Bürgermeister Aurand beantwortet.

Mit dem Hinweis auf weitere Informationen für Interessierte in den öffentlichen Sitzungen der Ausschüsse bzw. Gemeindevertretung schloss Vorsitzender Stefan Scholl die Bürgerversammlung.

Schriftführer

Vorsitzender